

## Trump insta a los musulmanes a combatir el yihadismo por sí mismos

El presidente republicano dice en Arabia Saudí que los países islámicos deben “expulsar al extremismo” sin esperar a que Estados Unidos lo haga

JUAN CARLOS SANZ, **Jerusalén**  
En su discurso de Riad, Donald Trump instó ayer al mundo musulmán a “expulsar al extremismo islamista” de sus fronteras y a combatir por sí mismo el terror yihadista sin esperar a que Estados Unidos haga todo el trabajo. El presidente norteamericano apeló a “las personas decentes de todas las confesiones a dar bata-

lla a los salvajes criminales que buscan aniquilar la vida”. “No es un combate entre civilizaciones”, resaltó ante medio centenar de líderes de países islámicos; “es una batalla entre el bien y el mal”.

“Creo que el islam nos odia”, declaró hace un año a la CNN como candidato republicano en plena campaña electoral. En la capital saudí su mensaje ha co-

brado ahora un tono reconciliador hacia los musulmanes. El discurso de Trump en Riad aspiraba a tender puentes de EE UU

### MIEDO A LA LIBERTAD

*Trump, el acto final.  
¿Cómo y cuándo?*

Antonio Navalón

PÁGINA 4

con la quinta parte de la población del planeta que reza a Alá, pero dejó patente que cada civilización seguirá en su propia orilla. El presidente de EE UU acusó también a Irán de avivar “las llamas de los conflictos sectarios en Líbano, Irak y Yemen” y de “apoyar los indescriptibles crímenes de Bachar el Asad en Siria”.

PÁGINA 3

## Pedro Sánchez gana las primarias y se convierte en líder del PSOE

El ex secretario general se impone a Susana Díaz y a Patxi López

A. DÍEZ / J. MARCOS, **Madrid**  
Pedro Sánchez es de nuevo el secretario general de los socialistas españoles tras ganar ayer las primarias más intensas que ha vivido el partido. Con el 99,23% del escrutinio, Sánchez tenía el 50,2% de los votos, más de diez puntos por encima de la presidenta andaluza, Susana Díaz (39,9%). Patxi López recibía el apoyo del 9,85%. La participación fue alta: casi el 80% del censo. Sánchez, que dimitió el 1 de octubre tras cosechar los peores resultados obtenidos por el PSOE en las dos últimas elecciones generales, tiene ante sí el reto de volver a unir a un partido fracturado. PÁGINAS 20 A 22

## Cataluña declarará la independencia si no hay referéndum

RAFA DE MIGUEL, **Madrid**  
EL PAÍS ha tenido acceso en exclusiva al borrador de la ley de ruptura de la Generalitat catalana, manejado hasta ahora en secreto por un reducido número de personas. En su disposición final, la ley deja claro que si el Gobierno español impide la celebración de la consulta independentista la nueva ley entrará en vigor de forma inmediata. Se trata de un formato previo de Constitución que establece una República parlamentaria. También fija ya la pregunta del hipotético referéndum: “¿Quiere que Cataluña sea un Estado independiente de España?”. PÁGINAS 15 A 19



Jugadores del Real Madrid, con Sergio Ramos en el centro, festejan el triunfo ayer en Málaga. / SERGIO CAMACHO (AFP)

## El Madrid de Zidane, campeón

El equipo blanco vuelve a lo más alto de la Liga tras cinco años y conquista su título número 33 al vencer 0-2 en Málaga

El Real Madrid reconquistó ayer, cinco años después, el título de Liga del fútbol español, que hace el número 33 en su historia. Lo hizo después de vencer en La Rosaleda al Málaga (0-2) en un partido que se le puso a favor desde el primer minuto gracias a un gol de Cristiano Ronaldo. El triunfo del equipo blanco convirtió en intrascendente la goleada del Barça ante el Eibar (4-2), en un encuentro en el que el equipo

de Luis Enrique, entrenador que se despedía del club azulgrana, remontó tras verse con un 0-2 en contra.

El suspense para la resolución de la Liga duró poco. Cristiano aprovechó un fallo defensivo del Málaga para adelantar a su equipo en el marcador, resultado que más tarde ampliaría Benzema. Mientras, las noticias que llegaban de Barcelona también favorecían al conjunto de Zidane,

que si en su primera media temporada en el banquillo, la pasada, conseguía ganar la Liga de Campeones, en la primera completa ya tiene el título de Liga, a falta de disputar la final de la máxima competición europea, en la que se enfrentará el 3 de junio a la Juve.

El equipo italiano conquistó también ayer la Liga de su país, en el que supone, precisamente, su título número 33. PÁGINAS 27 A 34

### PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

